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昨日下午，在足协杯第三轮的比赛中，主
场作战的辽宁沈阳宏运队凭借第80分钟王峤
的进球1：0战胜保定容大队，如愿晋级足协杯
第四轮。

颇为巧合的是，去年的足协杯，两队就是
在第三轮中相遇，今年的足协杯第三轮抽签一
改往日低级别球队打主场的惯例，辽足有幸抽
到主场资格。

本场足协杯比赛距离上一轮联赛仅仅相
隔两天，而本周末，辽足将在联赛中迎来劲敌
浙江绿城。8天之内打 3场比赛，密集赛程和
长途奔袭，主教练臧海利本场比赛选择了让主
力轮休，启用更多年轻球员上场比赛。

首发 11人中，有 7名是 U23球员，其中侯
志维、陈鸿伟、田凌风三位小将都只有 20 岁。
虽然很多球员都是第一次首发登场，但是小将
们在场上还是按照教练的部署进行传控，皮球
大部分时间都是由辽足球员在对方半场控球
传递，可以看出，臧海利上任后，队员对打法改
变执行得比较坚决。

球队虽然在下半场取得进球，但主帅臧海
利认为球队上半场表现得更好，“我们在下半
场可能是因为队员的体能下降，也可能是因为
心态上的变化，我们并没有很好地掌控比赛。
我们也需要在后面的比赛中积极地去解决这
个问题。”

中甲联赛5轮过后，辽足战绩为2胜2平1
负，排在积分榜第七位。本赛季中甲联赛开赛
至今，各支队伍之间的积分差距很小，积 8 分
的辽足也只比榜首球队少两分而已，一场比赛
的输赢反映在排名上都会有较大差距。

本周六，辽足将主场对阵冲超热门球队浙
江绿城。这场足协杯比赛的胜利，将为球队带
来更高的斗志。

小鬼当家 辽足晋级足协杯第四轮

辽篮再负新疆 总比分1:3落后

明晚再难也要打出辽篮气势和精神

记者：本场比赛，为何启用7名U23球员？
臧海利：今天比赛上了几名年轻球员，一些

之前出场比较少的队员登场比赛。有一些队员
是之前有伤，比如说刘尚坤，他现在还在恢复，
很多的年轻队员在之前的比赛中都没有出场。
其实之前的联赛，我们也是在根据比赛进程一
点点地去使用，因为在联赛初期，很多比赛非常
胶着，我们不能冒险使用出场较少的球员。正
好这个足协杯给年轻登场比赛的机会，看看他

们在正式比赛中是一个什么心理状态，这对我
们后面的联赛也是一种帮助，希望通过足协杯
这个平台展示出年轻球员的实力。

记者：怎么评价年轻队员的表现？
臧海利：年轻球员一定是辽足未来的希望

和顶梁柱。任何时期，年轻队员对球队的发展
都会起到推进作用，这也是足球发展必须要走
的一个过程。

记者：前 5 轮比赛我们 3 个客场拿了 7 分，

两个主场只有1分，您怎么看？
臧海利：目前辽足主场相对客场表现差一

些，回到主场如何调整也是辽足需要面对的问
题。我觉得，这种状况主要受到球员心理的影
响。现在大部分上场球员以往打的比赛比较
少，心理承受力差一些，主场想为球迷带来更好
的结果和精彩的比赛，无形中自己压力增大。
在客场反而放得相对开一些，随着逐渐调整，我
觉得队员的心态会越来越好。

记者：5轮比赛全队有1张红牌，11张黄牌，
是不是有点多？

臧海利：这个赛季我们整个防线往前提了，
后面的空间比较大，所以防守的区域变大了，这
就要求球员提高个人防守的技巧，这需要有个
过程。

记者：很多球迷觉得现在两位外援的表现
有些低迷，您怎么看？

臧海利：古斯塔沃之前受伤了，穆伦加是可
以很好地融入到球队集体当中，他起到了很多
牵制性作用，攻防两端也有很重要的作用，虽然
他没有进球，但是上一场进球和他是有直接关
系，我会比较全面地考虑外援的作用。

记者：周末对浙江绿城的比赛如何应对？
臧海利：今天的足协杯比赛启用多名之前

出场比较少的队员，就是把更多的精力都放在
周末对阵浙江绿城的比赛上。我们也看了浙江
队的比赛，他们是一只实力非常强的球队，排名
也一直在前面。这场比赛对我们来说是一个很
严峻的考验，我们也在认真地准备这场比赛。

辽沈晚报、聊沈客户端记者 王冠楠

臧海利：年轻球员一定是辽足未来的希望专访

辽宁沈阳宏运队王峤（左）在下半场打入制胜一球。 辽沈晚报、聊沈客户端首席记者 查金辉 摄
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本报讯 辽沈晚报、聊沈客户端记者高鹏乌
鲁木齐报道 在对手高强度的防守面前，辽宁本
钢男篮没能及时作出有效应对，整场比赛处于被
动局面的情况下，他们再次输掉了一场比赛，而且
是进入季后赛以来输的分差最大的一次。

在昨晚结束的 2018-2019 赛季 CBA 半决赛
中，辽宁男篮在客场以81:107不敌新疆男篮，让双
方在系列赛中的总比分变成1:3，这意味着新疆队
已经拿到了晋级总决赛的赛点，接下来的每一场
比赛对于辽篮来说都已是生死之战。

上一场被辽篮攻克了自己的主场之后，新疆
队在昨晚显然做了更充分的准备，从一开局就拿
出了非常大的防守强度，同时在防守策略上也有
所改变，对辽篮的外线持球人采取了更严密的包
夹。这让辽篮有些措手不及，在前三次进攻中都
没有能够成功，而且还包括了一次24秒进攻违例。

新疆队在开局的变化起到了很好的效果，也
让他们很快就建立起了差不多两位数的优势，而
且最为重要的是，他们在整场比赛的过程中基本
上很好地保持住了这种防守强度，始终对辽篮的
进攻形成了非常严密的限制。

这一点也很明显地体现在了双方的分差上，
首节比赛过后辽篮落后对手8分，进入中场休息时
则已经落后对手13分，在结束了第三节的时候分
差已经被扩大到18分，而在比赛的第四节里更是

一度落后对手达到30分。这样的过程，可以看出
辽篮始终没有能够找到解决问题的办法，一直处
于被动当中，才让双方的分差始终无法缩小，而且
被越拉越大。

在上一场比赛中得到34分拯救球队的郭艾伦，
本场比赛也遭遇了对手更加严密的防守，再加上他
自己的身体状况不佳，导致比赛中手感冰冷，全场9
次出手只命中2球。不过郭艾伦显然也感觉到了自
己受到的针对性防守以及手感的问题，他也更多地
利用自己吸引对方防守来帮助队友创造机会，并且
送出了两队最高的个人7次助攻，主教练郭士强也
在赛后赞扬了他在进攻中机会的选择。

球队最重要的得分点没能打开局面，哈德森
和巴斯的表现有所下滑，所以辽篮在整体上就更
难以和对手抗衡，最终输掉比赛也在情理之中。

在比赛结束后，郭士强在总结比赛时表示，这
场比赛输球主要还是因为球队自身做得不好，主
要有三点原因，“第一个，是攻防两端执行赛前教
练组的布置不好；第二个，是大家的心态不是很
好，有些着急；第三个，则是防守不好，尤其是对重
点人的防守没有解决好。”

输掉这场比赛之后，对手新疆队已经拿到了
系列赛的赛点，辽篮如果想要将比赛带回沈阳，让
悬念继续延续下去，明晚的第五场较量对他们来
说已经是背水一战。

在昨晚结束的半决赛第四场较量中，辽
宁男篮再次不敌新疆队。不过对于辽篮来
说，他们在本赛季已经面对过很多困难，只
要系列赛还没有真正结束，相信球队就不会
放弃任何机会。

在本场比赛之前，杨鸣、赵继伟和刘志
轩三名球员接受了媒体采访，他们对于这个
比较艰难的赛季有着各自的体会，但一致认
为无论接下来比赛的结果如何，都需要全队
更加团结地去面对每一场比赛。

作为球队的队长，杨鸣在此次半决赛中
还没有过登场，不过他在球队中仍然扮演着
精神领袖的作用，尤其是在每一次训练中，
他都会非常严格地完成教练组的每一项布
置，既是给队内年轻的队友们做好榜样，也
是为球队随时可能出现的情况做好一切准
备。

对于目前辽篮在卫冕道路上遭遇的困
难，杨鸣表示：“确实韩德君缺阵对我们来说
是很大的损失，在卫冕道路上对辽篮也是很
大的困难。我觉得从季后赛到现在，所有球
员都打出了百分百的努力，弥补韩德君不在
的缺失。他不在，我们的内线更空虚，我们
反击速度和防守强度都需要比之前更强，大
家的疲劳程度和伤病更加严重。我们必须
要靠这种搏命式的打法去争取比赛的胜利，
所以我觉得所有队员在季后赛的表现都堪
称完美。”

而对于那些需要在比赛中奋战的队友，
杨鸣也少不了以队长的身份叮嘱一番，“一
个是执行力，第二个是全情投入。因为辽篮
不光是因为成绩好赢得大家的喜欢，更重要
的是永不放弃和顽强拼搏的作风。我一直
叮嘱大家，无论胜负如何，一定要把辽宁队
的精神打出来，把辽宁队的气势打出来。”

赵继伟在本赛季复出以来，始终没有恢
复到自己的最佳状态，不过从半决赛第三场
开始，他被教练组委以重任，开始对新疆队

小外援费尔德实行全场盯防，而且取得了非
常明显的效果。

对于自己目前的表现，赵继伟首先还是
感谢了教练和队友给予自己的帮助，“从去
年回到队伍之后，比赛也是我康复的一部
分，也是心理建设的过程。这个过程中不断
找回比赛节奏是很困难的一件事，在这期间
教练和队友给了我很大的帮助，他们在场上
会经常和我沟通，在训练的时候也给我很多
支持。包括教练组，能在我回归这么短的时
间里，给我这么多的上场时间，让我去防重
点人，这也是对我的一种信任吧。”

同时，赵继伟也表示自己仍然在争分夺
秒地去尝试恢复到更好的状态，给球队带来
更多的帮助。“还是要通过更多的训练和比
赛来不断磨炼自己的状态，那么状态一点一
点好起来，信心也会跟着越来越好。”

刘志轩在本赛季同样遭遇了伤病的问
题，这让他缺席了很多场比赛，影响了自己
的竞技状态。尤其是在进入半决赛阶段后，
面对新疆队在2、3号位上的强力冲击，刘志
轩也面临着比较大的压力，不过在比赛场上
他还是始终能够用自己的方式给球队做出
贡献。

在刘志轩看来，本赛季的季后赛其实对
球队有很大的锻炼价值，“这对球队也是一
种历练，大韩刚受伤的时候，大家心情比较
沉重，心情也比较压抑。在那之后我们遭遇
了一波三连败，然后我们开会总结了问题，
打到现在这个成绩还是比较满意的。”

对于接下来的赛程，刘志轩表示无论比
赛结果如何，其实球队都已经有了非常宝贵
的收获，“全队最大的收获，就是在韩德君缺
阵的情况下，我们也找到了一些赢球的方
法。面对这种困难，我们变得更加团结，凝
聚力也变得更强。”

辽沈晚报、聊沈客户端记者 高鹏电自
乌鲁木齐

辽篮三将：靠团结应对后面比赛
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